

## Cae actividad industrial al peor nivel desde 1995

La actividad industrial registró en el primer trimestre su mayor contracción desde 1995 para un periodo similar.

El descenso, de 9.9%, hubiese sido mayor de no haber sido por el factor Semana Santa, y expertos calculan que la caída en abril podría ser

### 9.9%

fue la caída acumulada en el primer trimestre

de hasta 18 por ciento.

Durante marzo, la caída anualizada de la actividad industrial fue de 6.7 por ciento.

### ACUMULA BAJA DE 9.9% EN EL PRIMER TRIMESTRE

# La peor caída en actividad industrial

Analistas estiman que para el dato correspondiente a abril, el indicador podría presentar un desplome de hasta 18 por ciento

Fernando Franco Piña

La actividad industrial en México cayó 6.7% a tasa anual en marzo, con lo cual acumuló una contracción de 9.9% en los primeros tres meses del 2009, lo que representa una caída trimestral no vista desde 1995, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El deterioro registrado por el indicador durante el tercer mes del año fue menor al esperado por el consenso del mercado, quien preveía un retroceso de 8.53 por ciento.

#### SEMANA SANTA AYUDA

Lo anterior obedeció, de acuerdo con analistas consultados por **El Economista**, al efecto favorable de Semana Santa, dado que en marzo del 2009 hubo un mayor número de días laborales que en igual periodo del

año anterior.

Grupo Financiero Banamex, quien calificó el resultado como no positivo, dijo que ajustando dicho efecto, la actividad industrial habría caído 11.5% a tasa anual.

Sin embargo, los especialistas anticipan que será hasta la segunda mitad del año cuando se observen resultados.

“El mensaje es que se empieza a conformar un escenario donde pudiera haber menores bajas, aunque advertimos que en abril y mayo vamos a ver contracciones de doble dígito”, sostiene Luis Flores, economista senior de Ixe Grupo Financiero.

#### Y EN ABRIL SE DESPLOMARÁ

En este tenor, José Luis de la Cruz, investigador del Tecno-

lógico de Monterrey, prevé que “abril va a ser un mes donde vamos a ver no una caída, sino un desplome de la actividad, porque tenemos esta tendencia que están marcando las cifras desestacionalizadas, además del efecto negativo de Semana Santa”.

En un reporte, Invex Casa de Bolsa anticipa un derrumbe de 18% en la producción industrial el próximo mes.

En marzo, los sectores de las industrias manufactureras y la construcción cayeron 9.9 y 4.6%, respectivamente.

“La manufactura se verá afectada en estos meses, ya que el ritmo de exportaciones entre abril y mayo va a estar más débil por lo de la alerta sanitaria del virus de la influenza”, comenta Jaime Ascencio, especialista de Actinver Casa de Bolsa.



En tanto, la industria de la electricidad, **agua** y **suministro** de gas avanzó 0.1%, mientras que el sector de la minería subió 0.3 por ciento.

“Favorece a la perspectiva de que Banco de México va a seguir bajando tasas pero a menor ritmo, llegando a julio a un nivel de 4.50%”, expone Luis Flores.

### NO HA TOCADO FONDO: CONCAMIN

Ante el resultado de la actividad industrial, la Concamín ratificó su diagnóstico “la economía nacional no ha tocado fondo, siguen cayendo la producción, la inversión y el empleo; en consecuencia la luz al final del túnel es apenas perceptible”. ■

ffranco@eleconomista.com.mx

